

Compte rendu de l'action solidaire à Madagascar

Notre projet solidaire mené à Madagascar a été une expérience extraordinaire, marquée par des moments riches en émotions, en rencontres et en découvertes. Nous sommes ressorties toutes les trois grandies de cette aventure.

Le projet a duré une trentaine de jours, débutant le 5 juillet à Paris et se terminant le 3 août 2023, date de notre retour. Le 6 juillet, après un voyage intense en avion et en taxi-brousse, nous sommes enfin arrivées à Antsirabe, une ville des Hautes Terres de Madagascar, où les sœurs nous ont accueillies gracieusement.

Nous avons été chaleureusement accueillies par la congrégation des Petites Sœurs de l'Évangile, qui nous a accompagnées tout au long de notre projet, de la préparation à sa réalisation. Elles nous ont permis de nous sentir à l'aise dans ce pays inconnu, partageant avec nous leur culture et leur mode de vie. La vie en communauté avec les sœurs a été une expérience enrichissante, riche en échanges et en partages. Nous avons également eu la chance de rencontrer de nombreuses aspirantes et avons été touchées par leur engagement et leur inspiration.



Avant notre départ, nous avons organisé des collectes afin d'apporter du matériel pédagogique et sportif que nous avons laissé sur place après notre séjour. Nous avons réuni des vêtements, du matériel scolaire, artistique, ainsi que des équipements sportifs. L'association partenaire, Ouverture aux Terres Malgaches, a facilité l'envoi de ces fournitures par conteneur, réceptionnées par les sœurs avant notre arrivée.

Notre action auprès des enfants du foyer Akany Fanantenana s'est déroulée de manière très positive. Nous avons pris en charge une vingtaine d'enfants, treize garçons et neuf filles âgés de 12 à 17 ans. Malgré nos craintes initiales concernant la barrière de la langue, la compréhension s'est révélée fluide. Les surveillants du foyer nous ont également aidées à traduire au besoin. Nous avons organisé des cours de français chaque matin, en préparant à l'avance des leçons et des activités ludiques pour faciliter l'apprentissage de la langue. Nous avons abordé diverses thématiques telles que les couleurs, les chiffres, les métiers, la conjugaison, la grammaire, les auxiliaires et les pronoms. Nous nous sommes adaptées au niveau de chaque enfant, certains ayant déjà des connaissances en français. Par exemple, pour ceux qui ne savaient pas écrire, nous avons commencé par l'alphabet et quelques mots clés. Les après-midis étaient consacrés à des activités sportives, ludiques et artistiques, avec du matériel que nous avons apporté. Une enceinte nous a permis d'écouter de la musique, chanter et danser avec les enfants. Enfin, pour conclure notre action, nous avons organisé une séance de visionnage d'un dessin animé choisi par les jeunes.



Certaines parties de nos après-midis étaient libres, et nous avons proposé notre aide pour s'occuper des enfants du quartier où les sœurs vivent. Nous avons animé des activités pour les enfants de 5 à 7 ans, comprenant des jeux en extérieur et l'apprentissage de comptines françaises.



Ce projet à Madagascar a été l'occasion de découvrir un nouveau pays et ses habitants. C'est pourquoi, à la fin de notre séjour à Antsirabe, nous avons rejoint la ville d'Ifaty, dans le sud de l'île. Cette semaine d'itinérance le long de la nationale N7 nous a permis d'approfondir notre connaissance de la culture locale et de rencontrer les habitants. Nous avons visité plusieurs parcs nationaux, fait le tour du lac de Tritriva, observé des lémuriens dans leur habitat naturel, exploré la vieille ville médiévale de Fianarantsoa et plongé près de la barrière de corail.



Cette expérience a renforcé notre équipe et nous a appris à faire preuve d'adaptabilité et d'efforts pour que la vie en communauté et le projet fonctionnent harmonieusement. Nous avons gagné en autonomie, en organisant notre projet de manière indépendante tout en bénéficiant du soutien de l'association partenaire. Nous avons également perfectionné nos compétences organisationnelles pour concilier nos études et les préparatifs nécessaires à la réalisation du projet. Enfin, nous avons appris à nous adapter face aux difficultés et à ne rien tenir pour acquis.



Chacune d'entre nous a tiré des enseignements précieux de cette expérience, grâce aux rencontres inspirantes que nous avons faites, notamment avec les sœurs et les enfants du foyer.

Nous tenons à remercier chaleureusement l'association Ouverture aux Terres Malgaches, qui a joué un rôle essentiel dans la réalisation de ce merveilleux projet solidaire.

L'équipe Compagnon Les Martyrs - Scouts et Guides de France
Charlotte, Emma et Chloé